

# La UCR inicia la aplicación de la Prueba de Aptitud Académica este 25 de setiembre

Alrededor de 64 000 personas aspirantes participan en el proceso de admisión 2021-2022 a las universidades públicas

15 SEPT 2021 Vida UCR



Este sábado 25 de setiembre inicia el proceso de aplicación de la Prueba de Aptitud Académica conocida popularmente como examen de admisión. foto Archivo ODI.

Si usted es una de las personas aspirantes a ingresar a la **Universidad de Costa Rica**, es importante que conozca todos los detalles sobre el proceso de aplicación de la Prueba de

Aptitud Académica (PAA) conocida popularmente como “examen de admisión”, el cual iniciará este sábado **25 de septiembre, y tendrá algunos ajustes para este año.**

Según el Dr. Guaner Rojas Rojas, coordinador académico del **Programa Permanente de la Prueba de Aptitud Académica (PPPAA) del Instituto de Investigaciones Psicológicas** de la UCR, uno de los cambios más importantes del proceso de aplicación de la PAA del 2021, radica en el **tiempo de duración y la cantidad de ítems del examen.** Además, al igual que en el 2020, cada ítem tendrá solo cuatro opciones de respuesta.

“Este 2021, las personas aspirantes contarán con un total de dos horas de tiempo para completar la prueba, y deberán responder un total de **50 ítems, ordenados de acuerdo al grado de dificultad (del más fácil al más difícil),** cada ítem cuenta con cuatro opciones de respuesta” explicó Rojas.

Anteriormente, la PAA tenía una duración de 3 horas y estaba estructurada con un total de 75 ítems, cada ítem tenía 5 opciones de respuesta, sin embargo, debido a la pandemia, el equipo de investigación del PPPAA tomó la decisión de reducir los tiempos de aplicación, la cantidad de ítems y las opciones de respuesta, sin sacrificar la calidad de las mediciones que se realizan gracias a la PAA. Para ello, el Instituto de Investigaciones Psicológicas realizó diferentes estudios que permiten garantizar y mantener la calidad de la medición.

**“La idea es maximizar la medición de las personas con la misma calidad, pero que el tiempo de aplicación que se invierte en las aulas sea menor, por las medidas que se deben tomar por la pandemia.** Eso nos llevó a encontrar un número óptimo de cincuenta preguntas. Anteriormente en el 2020 habíamos reducido a cuatro las opciones de respuesta de cada ítem, esto nos ayudó a concluir que con menos ítems y menos opciones de respuesta, también obtenemos la información necesaria para hacer la medición de cada persona. El objetivo de los estudios y cambios es mejorar la prueba para que a las personas aspirantes les sea más familiar la estructura de la prueba” dijo Rojas.

## Proceso de admisión 2021-2022

En el proceso de admisión 2021- 2022 a las universidades públicas, se inscribieron un total de 64,614 personas, quienes aspiran a ingresar a la Universidad de Costa Rica y (o) a la Universidad Nacional. De ellos un total de **55,664 estudiantes de nuevo ingreso y 3477 estudiantes universitarios realizarán la Prueba de Aptitud Académica** con el fin de cursar una carrera en la **Universidad de Costa Rica.**

Este año, la Prueba de Aptitud Académica se aplicará en turnos de mañana y tarde, en un total de **527 sedes** ubicadas en diferentes centros educativos y universidades públicas del país.

Según la Dra. María José Cascante Matamoros, Vicerrectora de Vida Estudiantil, el proceso de aplicación de la PAA, confirma el éxito y la efectividad institucional, para articular esfuerzos en beneficio de las personas aspirantes de ingreso a las universidades públicas.

“El examen de admisión es un momento de gran importancia para las personas aspirantes a ingresar a la universidad pública. **Como institución demostramos nuestra capacidad de organización y logística para aplicar la prueba a una gran cantidad de estudiantes,** así como la coordinación con instituciones de educación media. A través de la aplicación de la prueba de aptitud académica reafirmamos nuestro compromiso con el país y con nuestros futuros profesionales” afirmó Cascante.



Si desea obtener más información sobre los documentos que debe presentar, así como los materiales que debe llevar y otras condiciones para efectuar la PAA, puede visitar la página: <http://paa.iip.ucr.ac.cr/?q=preguntasfrecuentes>.

---

## Sobre la nota de admisión

Por otra parte, el promedio de Educación Diversificada que toma en cuenta la UCR para la nota de admisión está conformado por las calificaciones obtenidas en las materias de Español, Matemáticas, Estudios Sociales, Cívica, un idioma extranjero y una materia del área de Ciencias (Biología, Física, Química). En colegios académicos se consideran las notas de décimo año completo y el primer semestre de undécimo. En colegios técnicos las notas de décimo y undécimo año completo y el primer semestre de duodécimo. El MEP por medio de un convenio firmado con la Oficina de Registro e Información (ORI) proporcionará el promedio que le corresponde a cada estudiante.

En el caso de estudiantes egresados de estos colegios en el año 2001 y anteriores, la población procedente de Bachillerato por Madurez, del programa EDAD (Distancia) y de colegios del exterior, deben entregar en la Oficina de Registro e Información (ORI) o en las Sedes Regionales y Recintos, la certificación de notas que requiere la UCR para calcularles el promedio respectivo. En la página <https://ori.ucr.ac.cr/admision> la ORI tiene esta información a disposición de la población interesada, así como toda la información referente al proceso de admisión.

## Sobre el protocolo sanitario y recomendaciones que deben seguir las personas aspirantes

Las personas aspirantes que realicen la Prueba de Aptitud Académica este 2021, deberán seguir el protocolo sanitario de la Universidad de Costa Rica con el fin de minimizar el riesgo de contraer el virus Sars- COV2.

Por este motivo, es **obligatorio el uso de mascarilla previo a ingresar a la sede de aplicación y durante la prueba**, así como las medidas de distanciamiento de 1,8 metros, y de aplicar el lavado de manos y uso de alcohol en gel al ingresar a la sede de aplicación.

Como parte de este protocolo, cada aula tendrá un máximo de **15 personas realizando la prueba**, y en casos excepcionales, en aquellos recintos que cuentan con más espacio la cantidad de personas será de 25 en promedio.

Además se les recuerda a las personas aspirantes, que el uso de dispositivos tecnológicos, así como el uso de los mismos para la toma de fotografías de las sedes de aplicación y de la prueba está rotundamente prohibido y se considera como una causa grave que implica la anulación de la prueba. También está prohibido el ingreso y consumo de alimentos en las sedes de aplicación.

Por último, los expertos del Instituto de Investigaciones Psicológicas, encargados de diseñar e implementar la PAA, recomiendan a las personas aspirantes, **levantarse temprano el día de la prueba, comer bien, llegar con tranquilidad y con varios minutos de antelación a la sede de aplicación de la PAA, proyectar el uso del tiempo, e ir completando la hoja para respuestas de forma simultánea al examen.**

“Lo que siempre les recomendamos es proyectar muy bien el uso del tiempo, que realicen la prueba de forma tranquila, que si no saben la respuesta de una pregunta, sigan con la próxima, y que es muy importante que vayan de forma simultánea completando la hoja para respuestas, que no dejen esta acción para los últimos minutos, ya que lo que calificamos es la hoja para respuestas” afirmó Rojas.

Si desea obtener más información sobre los documentos que debe presentar, así como los materiales que debe llevar y otras condiciones para efectuar la PAA, puede visitar la página: <http://paa.iip.ucr.ac.cr/?q=preguntasfrecuentes>. También puede ingresar a las redes sociales y páginas oficiales de la Oficina de Registro <https://www.facebook.com/ori.ucr/> y [www.ori.ucr.ac.cr](http://www.ori.ucr.ac.cr), y de la Prueba de Aptitud Académica <https://www.facebook.com/PAAUCR> o mediante [www.iip.ucr.ac.cr](http://www.iip.ucr.ac.cr).

Además, este jueves **16 de setiembre a las 2:00 p.m.**, expertos y estudiantes de la UCR realizarán la transmisión en vivo: **“Todo sobre la Prueba de Aptitud Académica de la UCR”**, la cual se llevará a cabo en el canal de Youtube de la Vicerrectoría de Vida Estudiantil @viveucr, como parte de las actividades para guiar a la población aspirante a ingreso, en el marco de la [Feria Vocacional Virtual UCR 2021](#).

[Tatiana Carmona Rizo](#)

Periodista Vicerrectoría de Vida Estudiantil

[jessica.carmonarizo@ucr.ac.cr](mailto:jessica.carmonarizo@ucr.ac.cr)

